

en a fait une expiation salutaire. Ainsi la souffrance que le chrétien accepte dans cet esprit change de nom : elle s'appelle une croix ; elle nous unit à Jésus-Christ, et en nous associant à sa passion et à sa mort, elle nous fera participer également à sa divine béatitude. L'apôtre prédit des afflictions à tous ceux qui suivent Jésus Christ ; mais il ajoute que les souffrances de la vie présente n'ont pas de proportion avec les jouissances à venir. Le monde, au contraire, sacrifie les joies de l'éternité à des plaisirs momentanés qui s'éteindront à la mort et laisseront l'âme dans une nuit éternelle.

### LES ANARCHISTES

La Providence semble avoir voulu donner à l'admirable encyclique de Léon XIII sur la question ouvrière, « monument immortel de sagesse et de vérité prophétique, » un éclatant commentaire, en permettant les crimes odieux qui affligent aujourd'hui notamment l'Europe, et qui montrent l'effroyable cataclysme dont le monde est menacé par les doctrines perverses des anarchistes.

Les dernières nouvelles de France font voir quel effroi a saisi peuples et gouvernants ; quelles mesures de précautions on prend de tous côtés pour défendre la société attaquée dans ses intérêts les plus chers, dans la vie de ses membres.

Chacun tremble devant cet ennemi invisible, dont les coups meurtriers frappent avec une violence et une force contre lesquelles la vigilance la plus exercée est impuissante. La science a été mise à profit par ces imaginations dévoyées, entraînées au mal et conduites par le démon.

Dieu a voulu, il n'en faut pas douter, donner un avertissement terrible aux sociétés modernes, à ces gouvernements impies qui, dans leur fol orgueil, ont cru, qu'avec quelques décrets, on pouvait supprimer de l'école l'auteur de toute science, de l'hôpital et des institutions bienfaisantes l'auteur de toute charité, de la famille l'auteur de toutes les vertus domestiques, des gouvernements eux-mêmes celui qui est la source de toute autorité.

Ils ont voulu, ces prétendus réformateurs, ils veulent encore supprimer partout le nom de Dieu.